

communautaires, les organisations non gouvernementales, les universités, les écoles secondaires et les citoyens du Canada participent à l'étude des questions susceptibles d'être soulevées à la session extraordinaire. Depuis la première session, le gouvernement canadien a grandement accru ses efforts pour appuyer le processus de participation du public. Les conférences internationales tenues au Canada ainsi que les colloques, les groupes d'études et les conférenciers invités dans le cadre des diverses réunions prévues pendant la Semaine du désarmement ont bénéficié d'un appui financier. Nous avons veillé tout particulièrement à ce que les recherches soient entreprises d'un point de vue canadien. Nous publions également un bulletin des activités nationales et internationales dans le domaine du désarmement.

Dans sa déclaration en séance plénière, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada déclarait que " nous ne pouvons passer outre l'impatience croissante des populations du globe face à l'absence de progrès en vue de la conclusion d'accords vérifiables sur la limitation des armements et sur le désarmement. Nous devons tenir compte de la situation présente dans la recherche, en leur nom, de propositions réalistes qui aient de bonnes chances d'amener des changements. " Dans les circonstances présentes, nous ne devons absolument pas nous laisser détourner de cette tâche.

Le Canada est disposé à rechercher des progrès lorsque des progrès sont réalisables. Nous devrions en cela mettre l'accent sur le côté pratique et éviter les polémiques. Par ailleurs, nous ne devrions pas nous laisser séduire par des questions d'ordre tactique, que ce soit maintenant ou pendant la prochaine session extraordinaire, de peur de manquer des possibilités de progrès. Aucune victoire de procédure, aucun recours à un vote qui sème la division ne saura remplacer le réalisme, la modération et la recherche du possible.

Et enfin, je dois signaler la capacité de l'Organisation des Nations Unies de s'occuper de questions cruciales telles que le contrôle des armements et la sécurité internationale. Le succès qu'obtiendra, en fin de compte, l'Organisation au chapitre d'un véritable contrôle des armements témoignera de sa crédibilité en ces temps difficiles que nous vivons.